

BIBLIOGRAPHIE

CANADIANA ET AMERICANA

LABRADOR ET ANTICOSTI.—*Journal de voyage, histoire, topographie, pêcheurs canadiens et acadiens, indiens montagnais, par l'abbé V.-A. Huard, A. M. C.-O. Beauchemin & Fils, éditeurs, Montréal.—A. Roger & F. Chernoviz, éditeurs, Paris. In-S, XV—505 p., grav. et carte.*

Le travail documenté sur le Labrador et l'île d'Anticosti que M. l'abbé Huard vient de livrer à la publicité recevra, nous en sommes sûrs, un accueil des plus favorables du public canadien et américain, et même du public européen où M. Huard est déjà avantageusement connu.

L'histoire du Labrador et de l'île d'Anticosti nous sont à peu près inconnues, nous n'avons sur cette partie de notre pays que les données incomplètes de nos historiens et les notes éparses de MM. de L'uyjalon, de J.-U. Gregory et D.-N. Saint-Cyr.

C'est un travail d'amour que M. Huard vient de nous donner.

“ Je n'ai pas à m'en cacher, s'écrie-t-il, le Labrador me tient au cœur ! Sans parler de cette côte où l'on rencontre à chaque pas les points de vues les plus pittoresques ; sans parler des grands spectacles que nous ménage là-bas notre Saint-Laurent, dont on qualifie déjà de majestueux et d'incomparable, le cours supérieur, et qui devient là-bas un véritable océan ; comment aurais-je étudié, sans en venir à l'aimer, cette vaillante population de pêcheurs canadiens et acadiens ? ”

Le travail de M. Huard est écrit dans un style clair, sans prétention, où l'humour côtoie les considérations élévées ; il relève plutôt de la chronique. Il est agréable à lire, et instructif sans avoir l'aridité d'une étude purement historique, bourrée de faits et de dates.